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Rendez-vous du mois 
 

 
Pour vous inscrire : 

contact@apie-asso.net / 04 74 95 71 21 
  

 

Mardi 02/01 : réouverture du 
siège de l’APIE 

Mardi 09/01, 19h30 : 
Commission naturaliste, Siège 
de l’APIE, Villefontaine 

Jeudi 11/01, dès 17h : 
démontage de vélos et repas 
partagé, Atelier OLV Bourgoin-
Jallieu 

Vendredi 26/01, 18h : Vélo-
parade, Place de la Folatière, 
Bourgoin-Jallieu 
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Ra’pie’des actualités 
 

Notre stagiaire Jean, nous quitte ce vendredi. Grâce à lui, nous avons pu améliorer nos connaissances 
de terrain sur l’ensemble des groupes (micro-mammifères, chauves-souris et autres mammifères). Nous 
lui souhaitons une bonne continuation dans sa carrière de naturaliste.  

La réunion annuelle du groupe herpétologique de Rhône-Alpes Auvergne (GHRA) a eu lieu à Villefontaine 
le dimanche 17 décembre. Un des objectifs était de redynamiser le groupe herpétologique (serpents et 
amphibiens) de l’Isère. Plusieurs projets sont en préparation. D’ailleurs, une première réunion de 
coordination de toutes les structures souhaitant s’impliquer dans la préservation et l’étude de 
l’herpétofaune aura lieu au début de l’année 2024.  

L’APIE prend part dans la commission intercommunale d’aménagements fonciers sur les communes de 
St-Savin, St Marcel-bel-accueil et L’Isle d’Abeau afin d’établir une nouvelle règlementation des 
boisements. L’objectif pour l’APIE est de permettre une bonne prise en compte de la biodiversité dans 
cette nouvelle réglementation. Ce travail durera entre 1 et 2 ans.  

L’APIE est impliquée dans le projet d’application d’un Plan de Gestion sur la Zone Humide des Sayes, à 
L’Isle d’Abeau. Plusieurs actions de ce document seront réalisées par l’APIE (animations, panneaux 
pédagogiques, suivis naturalistes, etc.), et ce, sur plusieurs années.  

Un nouveau bébé à l’APIE : une commission « Médiation Faune Sauvage » pour le Nord-Isère va être 
mise en place, impliquant tous les bénévoles souhaitant participer. Au sein de cette commission, il 
s’agira de traiter des demandes par mail ou téléphone et éventuellement d’aller sur le terrain. Une 
première réunion d’organisation est prévue en début d’année 2024, afin d’associer toutes les 
associations locales et en particulier l’association Lo Parvi, afin de pouvoir prendre en charge toutes les 
demandes relatives à des problèmes de cohabitation et ou faire de l’information. Si cette commission 
vous intéresse, manifestez-vous.  

Nous remercions tous les bénévoles qui ont participé aux différents chantiers de l’APIE sur le mois de 
décembre (chantier mare, ramassage de déchets, plantation de haie). Un petit pas pour l’Homme, un 
grand pas pour la biodiversité 😊😊 Merci encore, c’est grâce à vous que des actions concrètes telles que 
celles-ci peuvent avoir lieu. Si les chantiers APIE vous intéressent, nous pouvons vous inscrire sur la liste 
WhatsApp « chantiers » de l’APIE, sur simple demande.  

Nous faisons évoluer les outils informatiques de l’APIE : désormais, selon, les groupes de travail ou les 
commissions auxquelles vous appartenez, vous pourrez avoir accès plus facilement au partage de 
documents que nous mettons en ligne. Ces nouveaux outils devraient faciliter les échanges et 
l’organisation d’actions. Attention, pour les personnes qui essaieraient de nous joindre via le formulaire 
« contact » de notre site internet, nous rencontrons de grosses difficultés pour lire vos messages. 
Rédigez votre mail directement à contact@apie-asso.net sans passer par ce formulaire. Merci ! 
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Les vœux du président 
Par Régis Curt 

Déjà une nouvelle année ! 

 
Respectons la tradition : le changement d’année est l’occasion de faire le bilan de l’année et d’entrevoir les 
perspectives de celle qui vient. C’est le moment de valoriser les belles actions passées et d’afficher son optimisme pour 
l’année qui arrive. Les occasions de se faire plaisir ne sont pas si courantes en ces périodes agitées. Les naturalistes ont 
été fortement mobilisés en 2023 : au-delà des chantiers récurrents (amphibiens, œdicnèmes…), ils se sont frottés à la 
réalisation d’un Atlas de Biodiversité Communale en participant à celui des Balcons du Dauphiné. Cette mission sollicite 
fortement salariés et bénévoles pour une année, sur un territoire qui n’est pas le nôtre, mais elle nous permet 
d’acquérir l’expérience de la réalisation d’un ABC, expérience que nous espérons valoriser chez nous. Tant de travail 
ne nuit pas aux projets, nous prévoyons par exemple d’augmenter notre activité de médiation faune sauvage (SOS 
serpents, SOS chauve-souris...).  
L’équipe d’animation, renforcée en 2023, ne chôme pas non plus, les animations proposées par l’APIE rencontrent 
toujours autant de succès qu’il s’agisse de sorties scolaires ou grand public.   
 
 
Moment fort de l’année 2023, l’ouverture en mai de l’atelier vélo de Villefontaine a été l’aboutissement du travail des 
bénévoles de l’APIE et de Vélo Villefontaine. Le succès est au rendez-vous avec une centaine d’utilisateurs inscrits et, 
déjà, l’atelier ouvre deux fois par semaine. Cette réussite permet à l’activité vélo de l’APIE d’être bien visible à l’ouest 
de son territoire, et sera la base de nombreuses actions de promotion de la mobilité douce. 
Comme nous ne pouvons pas être partout, nos actions de communication (soirées Caravane ou au Fellini) ont été 
moins nombreuses, nous espérons bien faire mieux en 2024, ce sera notre résolution 2024. 
Bien évidemment je remercie les salariés et les bénévoles pour leur engagement qui fait la réussite de l’APIE. 
Je souhaite à tous une belle année 2024, et toujours autant d’enthousiasme dans votre soutien à l’APIE. 
 

Repas de Noël de l’APIE 
Retrouvailles de fin d’année 

Cette année 2023 s’est achevée joyeusement au repas de Noël des adhérents qui avait lieu à La Caravane des Possibles, 
dans le quartier de Servenoble, à Villefontaine. Merci encore à eux pour leur accueil et leur disponibilité.  

C’est donc dans un cadre chaleureux qu’une petite trentaine de personnes se sont retrouvées pour partager un 
moment convivial autour de mets faits maison et échanger sur l’année écoulée. Entre bouchées savoureuses, boissons 
« réhydratantes » et partage d’anecdotes naturalistes ou à 2 roues, l’occasion fut trouvée d’élire la Carte de vœux 
2024 de l’APIE. Cette année, c’est Lisa 
Fillon qui remporte le premier prix et 
est récompensée d’un panier garni. Sa 
carte sera envoyée à tous les acteurs 
du territoire de l’APIE avec lesquels 
nous communiquons régulièrement. 
Merci encore vivement à tous les 
participants du concours et merci à 
tous les adhérents venus au repas 
d’avoir célébrer avec nous la fin de 
cette année 2023 bien remplie !  
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Carte de Lisa Fillon – gagnante de la carte de vœux 2024 
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Vélo-parade lumineuse 
Par Clément Scherf 

RDV le vendredi 26 janvier  

Comme l’an dernier, notre vélo-parade de l’hiver aura pour objectifs de partager un bon moment ensemble et de 
sensibiliser nos adhérents à la pratique du vélo la nuit dans le froid et de manière visible et bien éclairé.  

 

Revêtez vos plus beaux accessoires de visibilité et faites briller vos vélos pour rejoindre un beau cortège lumineux ! 
C’est une manière ludique et conviviale pour diffuser le message « Cyclistes, brillez ! » à toutes les personnes croisées 
sur notre route. Attirons l’attention du plus grand nombre quant à l’importance de l’éclairage à vélo lors d’une balade 
lumineuse et illuminée. 

 

Nous terminerons notre balade à l’école Louise Michel dans le quartier de Champfleuri, de quoi faire évoluer nos 
parcours et motiver de nouvelles personnes à nous rejoindre.  

L’ambiance devrait être joyeuse ! Le rythme et l’encadrement permettront à tout le monde de rouler en sécurité et 
sans se fatiguer 😊😊 

Les informations pratiques :  

• Vendredi 26 janvier  
• Rendez-vous à 18h sur la place de la Fola�ère et départ à 18h30 
• Parcours de 5kms 
• Arrivée à l’école Louise Michel  
• Boissons chaudes à l’arrivée pour les grands et les pe�ts 
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Empêchons ce barrage ! 
Message de Lo Parvi et FNE Ain 

Mobilisons-nous ! 

Parmi les innombrables combats que nous avons à mener pour la nature : empêcher la réalisation d'un barrage sur la 
dernière partie encore fonctionnelle du Rhône, entre Ain et Isère, en amont de la confluence entre la rivière d'Ain et 
le Rhône. L'avis d'auto-saisine du Conseil Scientifique Régional du Patrimoine Naturel (CSRPN) sur Rhônergia a été voté 
le 5 décembre, il vient conforter ce que nous dénonçons depuis des mois. 
 
Afin de vous présenter brièvement ce projet délétère (descendant du projet de Loyettes, empêché par la FRAPNA et 
d'autres associations dans les années 1980), FNE Ain vous propose une visio jeudi 4 janvier de 19h à 20h. Vous pourrez 
ainsi comprendre l'importance de ce combat et découvrir comment vous pouvez contribuer ! Inscrivez-vous dès 
maintenant (auprès de Marjorie Lathuillière de FNE Ain: marjo.lathuilliere@yahoo.fr) ! Vous recevrez le lien de 
connexion début janvier. 

Nous avons besoin de votre mobilisation pour faire échec à ce projet destructeur. Rendez-vous sur le site de la 
concertation https://concertation-rhonergia.fr/fr/ pour déposer un avis négatif au projet et venez vous exprimer 
durant les réunions organisées ces trois prochains mois.  Faites circuler cette information dans vos réseaux. 

Nous comptons sur vous 
pour que l’État abandonne 
définitivement ce projet ! 

À bientôt, Marjorie 
Lathuillière (FNE Ain) et 
Raphaël Quesada (Lo Parvi) 
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Nouvelle espèce pour l’Isère ! 
De son petit nom : Atrichum tenellum 

 

Cette nouvelle espèce de mousses (=bryophytes), Atrichum tenellum, découverte dernièrement par Sabine Geoffroy 
sur la commune de Four, ne ressemble pas aux espèces de mousses que nous avons l’habitude d’observer sur les 
roches ou les arbres de la région. Pourtant c’en est une et elle est en danger sur la liste rouge des espèces de 
mousses de Rhône-Alpes.  

Superbe observation pour Sabine, bryologue et fidèle bénévole de l’APIE et de Lo Parvi ! 
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Plantation de haie par les bénévoles 
Par Régis Curt, photos : Bernadette Silvan 

Nouvelle vague de plantation chez Pierre Cellier à Villefontaine 

Samedi 16 décembre plus d’une vingtaine de bénévoles 
(enfants et adultes) ont passé la matinée à planter environ 200 
mètres de haies bocagères chez Pierre Cellier. 

Rappelons que ce chantier participatif s’inscrit dans le cadre du 
soutien du Département de l’Isère en faveur de la biodiversité : 
dont les premières actions ont été effectuées l’an dernier. 

 

Outre des haies, 
ce sont aussi 10 pommiers de haute tige qui ont été plantés, ce qui est 
une belle performance de la part des planteurs !  

 

Ce chantier a été l’occasion pour tous de visiter les mares creusées au 
printemps dernier dans le cadre du projet. 

Tous ont apprécié le moment de réconfort avec une excellente soupe 
préparée par Marie-Noëlle 
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Calendrier trimestriel des animations grand public 
Inscrivez-vous ! 
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Chantier « Ramassage de déchets » 
Une belle récolte ! 

Le Samedi 9 décembre, c’est dans la joie et la bonne humeur qu’une petite équipe de bénévoles et de salariés de l’APIE 
se sont retrouvés au Bois du Ballier, à Saint-Quentin-Fallavier pour participer à une opération coup de poing que nous 
nommerons « Ramassage de déchets ».  

Cette charmante forêt domaniale est fréquentée pas la faune sauvage, des promeneurs, des VTTistes, mais également 
des personnages incongrus qui n’ont pas la délicatesse de remporter avec eux leurs déchets (armoire démembrée, 
cannettes, bouteilles, sacs poubelles « mystères », déchets verts, bac de frigo et autres petites surprises…). L’APIE a 
donc souhaité redonner à ce boisement un petit coup de jeune.  Armés de gants, de sacs poubelles et d’une benne 
prêtée par la commune de Saint-Quentin-Fallavier, nous avons arpenté les sentiers à la recherche de ces petits trésors 
oubliés ça et là, et la récolte fut bonne ! Petite pause matinale avec des boissons chaudes et petites viennoiseries et 
c’était reparti pour un tour.  

 

 

Merci encore à tous ceux qui se sont manifestés, pour avoir 
affronté le froid de l’automne, pour être reparti chargé(e)s 
jusqu’aux déchetteries voisines pour jeter le tri, et merci pour la 
bonne humeur du jour ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Vous avez découvert l’association récemment ?  
Faites-nous part de vos impressions ! Et si vous désirez participer à la prochaine 

lettre « Paroles de pie », je vous invite à m’envoyer vos articles avec 
éventuellement une photo  à contact@apie-asso.net avant le 25 du mois. 
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